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Portaria 009/2011 
Edicler de Macêdo Costa Rique (Tempo de Contribuição) 
Data da portaria 25/06/2012 
 
EXTRATO DE CONTRATO, CARTA CONVITE N 002/2012 
 
ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COI 
 
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO PREVIDENCIÁRIO 
 
 
 

 
 
PORTARIA Nº  009/2012 
 
   

A PRESIDENTE DO INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES 
MUNICIPAIS DE CABEDELO – IPSEMC, Estado da Paraíba, usando das atribuições 
que lhe são conferidas pelas Leis n°s. 687/93 e 823/96, e tendo em vista o que consta no 
processo n° 0013/2012 de 29 de abril de 2012. 
 
R E S O L V E: 
 
Art. 1º - Conceder Aposentadoria por tempo de Contribuição com proventos proporcionais à 
Srª  EDICLER DE MACEDO COSTA RIQUE, Bioquímica, Matrícula n° 17809, lotada 
na Secretaria de Saúde,  conforme exegese dos art.30, incisos I, II e III da Lei Municipal 
n° 1.412/08 c/c o   §3ª do art. 40 da Constituição Federal. 
 
Art. 2º. Esta Portaria entra em vigor a partir desta data. 
 
 

Cabedelo,  25 de  junho de 2012. 
 
 
 

LÉA SANTANA PRAXEDES 
Presidente do IPSEMC 

 
 
 

 
EXTRATO DE CONTRATO 
CARTA CONVITE 002/2012 

CONTRATO Nº 008/2012 
 

CONTRATANTE: Instituto de Previdência dos Servidores Município 
CONTRATADO: ARIMA CONSULTORIA FINANCEIRA E MERCADOLÓGICA 
LTDA – CNPJ 07.674.237/0001-81 
OBJETO: Contratação de empresa especializada em prestação de serviços de consultoria 
e Assessoria, no âmbito atuarial/previdenciário, conforme descrição dos serviços item 2 do 
edital 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: FUNÇÃO: 09.122.2002.2068/ NATUREZA: 3390-36/ 
FONTE DE RECURSO: 020 

VALOR MENSAL: 2.500,00 (dois mil e quinhentos reais) 
VALOR GLOBAL: R$ 17.500,00 (dezessete mil e quinhentos reais) 
VIGÊNCIA DO CONTRATO: 12/06/2012 a 31/12/2012 
 
 

Cabedelo/PB, 12 de junho de 2012 
 
 

__________________________________________________ 
Instituto de Previdência dos Servidores Municipais de Cabedelo 

CONTRATANTE 
 
 

_____________________________________________________________ 
ARIMA CONSULTORIA FINANCEIRA E MERCADOLÓGICA LTDA 

CNPJ 07.674.237/0001-81 
CONTRATADO 

 
 

 
PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DE INVESTIMENTOS  DO INSTITUTO 

DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES MUNICIPAIS DE CABEDELO 
  
 

Ao primeiro dia de junho de dois mil e doze às dez horas, reuniu-se na sala da 
presidência para reunião com os membros do Comitê de Investimentos do Instituto de 
Previdência dos Servidores Municipais de Cabedelo, nomeados através da Portaria de nº 
024/2009 em 30 de Dezembro de 2009 e a Presidenta do IPSEMC a Senhora Léa Santana 
Praxedes, para deliberarem sobre os rendimentos e meta atuarial dos investimentos referente 
aos meses de Janeiro a Abril do exercício financeiro de 2012.  
Estando presentes os seguintes Membros: João Thomaz da Silva Neto – Presidente; Cristiane 
Jacqueline Felinto Brandão da Silva – Membro-Secretária, Guilhardo de Souza Lourenço – 
Membro e Carlos Eduardo Toscano Leite Pereira – Membro, constatando-se a ausência 
justificada do Dr. Claudenir Vieira da Silva – Membro, deu-se início ao evento em tela. 

Ordem do Dia: 
1- Deliberar sobre remanejamento das aplicações inerentes à Carteira de 

Investimentos do IPSEMC frente ao comportamento do mercado financeiro com 

vistas ao atingimento da meta atuarial proposta  referente aos meses de Janeiro a 

Abril do exercício financeiro de 2012. 

Encaminhamentos: 

O Presidente ao iniciar a ordem do dia, constatou a existência de quorum, deu 
boas-vindas facultando a palavra a Presidente do Instituo a Senhora Léa Santana Praxedes,  a 
qual, usando-a, informou que no dia 30 de maio de 2012 recebeu uma ligação do Senhor 
Claudenir Vieira da Silva, externando a sua preocupação sobre a realocação dos recursos já 
sugerido pela consultoria para alcance da meta atuarial tendo em vista que com a composição 
da atual carteira não iríamos atingir a meta atuarial. Neste momento o presidente, a título de 
questão de ordem, solicita a palavra e diz que o relatório de Abril de 2012, emitido pela conexão 
enviado no dia 17 de maio de 2012 para os seguintes e-mail: joaothomaz@ipsemc.pb.gov.br, 
ipesemc@ipesemc.pb.gov.br, lea@ipsemc.pb.gov.br e ipsemc@ipsemc.pb.gov.br  consta às 
folhas 19 (dezenove) o seguinte a seguinte informação: “Como a rentabilidade prospectiva  é 
maior que a meta projetada o RPPS está superando a meta atuarial projetada. Sendo 
assim, se corroborarem as expectativas de mercado o valor financeiro do superávit será 
de R$ 268.185,80 (duzentos e sessenta e oito mil, cento e oitenta e cinco reais e oitenta 
centavos)”, neste ínterim, a Senhora Presidente ligou para a Empresa  supramencionada, falou 
com o Senhor Claudenir sobre a divergência nas informações acima relatadas, momento em que 
o Senhor Claudenir falou que irá re-analisar o relatório de abril 2012 “in loco” e verificar a 
divergência entre o que foi enviado ao IPSEMC e o que consta na Conexão, informou ainda que 
irá falar com a sua equipe técnica e apurar o ocorrido, evidenciando que em breve emitirá um 
comunicado oficial. Diante da atual situação os membros do Comitê juntamente com a 
Presidente do Ipsemc, observando o principio da prudência, acordaram unanimente em  só 
tomar uma providência sobre a relocação dos recursos, após pronunciamento oficial da Empresa 
Conexão investimentos que assessora o IPSEMC nessa área. 

Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 12:00 h (doze horas), da qual eu, 

Cristiane Jacqueline Felinto Brandão da Silva, Secretária, lavrei a presente ata, que será 

assinada por mim e demais presentes. Cabedelo-Pb, 01 de junho de 2012. 

 
  
João Thomaz da Silva Neto 

Presidente do COI 
 Cristiane Jacqueline F. 

Brandão da Silva 
Secretária do COI 

 
 
Guilhardo de Souza Lourenço 

Membro do COI 
 Carlos Eduardo Toscano Leite 

Pereira 
Membro do COI 

 
 
 
 Léa Santana Praxedes 

Presidenta do 
IPSEMPC 
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ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA 
Ata da Segunda Reunião Ordinária 
Ano 2012 

Data:  29 de junho de 2012. 
Horário:  Terceira Convocação. 
Local:  Gabinete da Presidência do IPSEMC. 

 
 
Conselheiros presentes: 
Léa Santana Praxedes – Presidente;  
Wilma Alves de Lima – Conselheira-Secretária; 
Euzo da Cunha Chaves - Conselheiro; 
Ângela Maria Moreira Neves - Conselheiro; 
Ausente: 
Maria Ramos de Araújo Martins - Conselheira; 
Jonas Pequeno dos Santos – Conselheiro. 
Convidados presentes: 
 
Sem convidados especiais. 
 
Ordem do Dia: 
Leitura da Ata anterior – reunião ordinária do dia 30 de março de 2012; 
Apreciação das atividades financeiras e administrativas – balanço do período abril a junho 
do presente exercício.; 
Assuntos Gerais. 
Encaminhamentos: 
A Presidente ao iniciar a ordem do dia, constatou a existência de quorum, deu boas-vindas 
e confirmou se todos os Conselheiros presentes receberam o material a ser deliberado. 
 
Item 01 da Ordem do Dia – Leitura da Ata da reunião anterior - ordinária do dia 30 
de março de 2012. 
 
A Presidente inicialmente, pediu a Secretária para ler a ata anterior que versou, 
principalmente, sobre o relatório de gestão inerente ao exercício de 2011, objetivando 
relembrar aos presentes das atividades desenvolvidas naquele período e como está sendo 
dada a devida continuidade agora no exercício 2012. 

 

Item 2 da Ordem do Dia - Apreciação das atividades financeiras e administrativas – balanço 

do período abril a junho do presente exercício.; 

Ato contínuo, a presidente apresentou o relatório do interstício, ou seja, que durante o período de 
abril a maio de 2012, mesmo porque o mês de junho ainda não foi fechado, foi concedida apenas  
uma pensão à cidadã beneficiária: MARIA CAROLINA DE OLIVEIRA SILVA, Processo n° 
008/2012 datado de 10/04/2012, através da Portaria  n° 008/2012, datada de 28/05/2012. Que, 
quanto aos  investimentos desta casa previdenciária, os mesmos ainda continuam no Banco do 
Brasil, na Caixa Econômica Federal e no Bradesco, sendo que essas instituições juntas com a 
equipe previdenciária do Ipsemc lutam incansavelmente pelo atingimento da meta atuarial que não 
é fácil de ser atingida por ser constituída por um percentual alto, ou seja,  IPCA + 6%, e, num 
mundo globalizado e em ebulição financeira, com explosões de crises por várias partes do planeta, 
tudo é muito incerto, a insegurança campeia por toda parte levando todos nós que gerimos 
recursos nossos e de terceiros a um estresse sem precedentes porque a busca pela rentabilidade 
deve estar intrinsecamente ligada à liquidez, solvência, segurança, trazendo assim enorme 
preocupação à equipe previdenciária que, mesmo com toda essa volatilidade, oscilação do 
mercado financeiro global tem acertado porque está conseguindo alcançar a meta atuarial agora 
em 2012, conforme relatório da carteira apresentado mensalmente pela empresa Conexão 
Investimentos que assessora o Ipsemc nessa área, de tal maneira que a reserva previdenciária a 
qual no início do exercício de 2005 era composta de pouco mais de três milhões obteve uma 
evolução significativa, ou seja, no final do mês de maio/2012 as reservas mais os saldos 
conciliados das contas correntes fecha com o patrimônio líquido de R$ 45.726.000,28 (quarenta e 
cinco milhões, setecentos e vinte e seis mil reais e vinte e oito centavos), consideravelmente, uma 
vitória muito grande para o município, mas, principalmente para o servidores vinculados a esse 
RPPS. Que o Ipsemc desencadeou seu planejamento estratégico para o quinquênio 2012 a 2017 
desde o dia 28 de fevereiro do ano andante com uma solenidade efetuada no auditório do Ipsemc, 
de cujo processo os senhores conselheiros vêm participando com muita garra, onde já foram 
cumpridas as etapas inerentes aos: Módulo I - definição de negócio, slogan, missão, visão, revisão 
dos assuntos definidos, definição e estabelecimento dos valores, políticas e fechamento do módulo. 
Módulo II - análise interna com a presidência e, em seguida, com todos os colaboradores 
resultando num grande treinamento mesmo porque as reuniões são muito importantes no 
envolvimento de todos, tentando sensibilizar toda a equipe quanto a importância do zelo por esta 
casa previdenciária e pelo futuro de seus beneficiários. Que, esta presidência continua dando 
 
 

 ênfase ao PEP – Programa de Educação Previdenciária desenvolvendo o PPA – Programa 
de Preparação para Aposentadoria com os servidores efetivos do município nesse ínterim 
tendo efetivado toda a manhã do dia 27 de junho a uma turma de professores lotados na 
Secretaria de Educação e houve um ótimo aproveitamento. Que, a equipe previdenciária 
como também mais de a metade dos conselheiros participaram do Congresso Nacional de 
Previdência da Abipem na cidade de Foz do Iguaçu no Paraná, o qual englobou o Congresso 
Internacional de Previdência, sendo muito proveitoso na atualização da equipe previdenciária 
municipal uma vez que dentre os temas discutidos tem-se a evidenciar as palestras: “Reflexos 
da Crise Internacional no Cenário da Previdência Social” proferida por Dom Adolfo Jimenez da 
Espanha;  “A Seguridade Social nas Américas” por Gabriel Marinez da Argentina; 
“Sustentabilidade dos Regimes Próprios de Previdência”, “Atualidade e Legislações”; “O Brasil 
e o cenário de investimentos”; A Perícia Médica”; ”Compensação Previdenciária”; “Temáticas 
Jurídicas no âmbito dos RPPSs”;  “O papel fiscalizador dos Tribunais de Contas”; Equilíbrio 
Financeiro e Atuarial”; “Concessão de Benefícios – aspectos polêmicos”, entre tantos outros 
temas que fazem parte do dia-a-dia de quem labora em RPPS. Que, o Ipsemc foi avaliado 
novamente por uma equipe  de auditores nacionais a respeito do Prêmio Nacional de Boas 
Práticas de Gestão Previdenciária – 2012, promovido pela Aneprem – Associação Nacional de 
Previdência Estadual e Municipal, onde a gestão  foi testado através de muitos critérios 
envolvendo princípios de: transparência, equidade, ética e responsabilidade corporativa e 
social e, para surpresa recebeu o resultado preliminar onde o Ipsemc está colocado em 
primeiro lugar. Na verdade foi motivo de muita alegria, emoção, entusiasmo que não se sabe 
explicar, todavia, aguarda com ansiedade – mesmo porque foi dado o prazo para impetração 
de recursos por parte de todos os participantes – todavia a equipe previdenciária espera com 
uma ansiedade inenarrável o resultado final e lutará com afinco, denodo e garra para  que o 
primeiro lugar seja mantido. Grande foi a alegria compartilhada com todos os que fazem parte 
dessa história, que terá seu ápice no congresso da Aneprem no final de julho/2012 na cidade 
de Campo Grande – Mato Grosso do Sul. Que, quanto às despesas administrativas realizadas 
dentro da taxa de administração prevista para o RPPS, no mês de abril a mesma chegou ao 
patamar de R$ 35.259,73 (trinta e cinco mil, duzentos e cinquenta e nove reais e setenta e 
três centavos); no mês de abril, devido acertos pagamentos de outros serviços e encargos a 
mesma chegou ao patamar de 60.211,73 (sessenta mil, duzentos e onze reais e setenta e três 
centavos), tudo dentro conformemente dos 2% (dois pontos percentuais) permitidos pela 
legislação pertinente. Que, já foi emitido outro resultado da pesquisa de satisfação relativa ao 
último trimestre cujos resultados foram os seguintes dentro dos itens avaliados: Cordialidade 
no atendimento = 90% muito satisfeito. Agilidade = 87% muito satisfeito. Qualidade: 88% 
muito satisfeito. Ambiente físico: 85% muito satisfeito, um resultado esplêndido que deixou a 
equipe previdenciária radiante e motivada a continuar fazendo cada vez, com menos, o 
melhor possível. Enfim, que a Prefeitura deve as contribuições inerentes a patronal desde o 
mês de janeiro/2012, entretanto, tem se efetuado a cobrança e o senhor prefeito vem se 
comprometendo em sanar o débito tão logo haja possibilidade financeira, neste sentido o 
Ipsemc não mede esforços na luta pela reserva previdenciária tendo em vistas as 
responsabilidades presentes e futuras. 
 

Item 03 da Ordem do Dia  - Assuntos Gerais: 

 
Todos os assuntos pautados foram abordados no item anterior. 
 
Deliberação: 

O Conselho Previdenciário apreciou todas as informações da gestão, que inclusive, estão 

todas disponibilizadas através do site do Ipsemc: www.ipsemc.pb.gov.br e, tendo em vista que 

vem participando diretamente na gestão dessa cada previdenciária, aprova por unanimidade, 

entretanto, recomendando a cobrança do débito existente ao Executivo Municipal que está 

também finalizando o presente mandato, objetivando e saneamento dessa dívida, pois só 

assim a excelência poderá ser mantida. 
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A Presidente deixou a palavra em aberto. 

Em seguida, não havendo nenhuma manifestação, propôs a realização da próxima reunião para a 

última semana do mês de setembro/2012 como prever a nova resolução, sendo que todos deverão 

estar atentos para qualquer convocação extraordinária que for necessária. 

 

Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 11:15 horas (onze horas e quinze minutos), 

da qual eu, Wilma Alves de Lima, Secretária do Conselho, lavrei a presente ata, que será assinada 

pelos Conselheiros e demais  presentes. Cabedelo-Pb, 29 de junho de 2012. 

      

 

Wilma Alves de Lima                      Léa Santana Praxedes  

Conselheira/Secretária                                Presidente 

 
 

Maria Ramos de Araújo Martins             Euzo da Cunha Chaves       

Conselheiro                                                  Conselheiro 

 
 

Ângela Maria Moreira Neves  Jonas Pequeno dos Santos  

         Conselheiro   Conselheiro 

 
 


